

平成 29 年 9 月 1 日

# 昇 学校だより

9 月号

港区立筈小学校 校長 野村 正司

## 夏の経験を生かし、豊かな 2 学期に

校長 野村 正司

長かった夏休みも終わり、また元気な声が学校に戻りました。夏季休業中は、校庭の工事も入り、「水泳教室」や「サマーチャレンジ教室」では一部ご迷惑をおかけしました。お陰様で工事は順調に進んでいます。

子供たちはこの 42 日間でそれぞれ豊かな経験をすることができたことと思います。5 年生は 7 月 29 日（土）から 2 泊 3 日、箱根ニコニコ学園へ出かけました。5 年生の宿泊行事でも、6 年生同様、大きな成長を見届けることができました。今回の 3 日間で特に心に残っているのは、2 日目の「金時山登山」です。

曇り空の中、お弁当を背負って出発した金時山登山、登山手前の最終トイレでは予想以上に時間がかかり、登山の先行きに不安が残りました。案の定、歩き始めから雨がぽつぽつと落ちてきました。子供たちはカップを着たり、脱いだりしながらの登山になりました。時折薄日も射したような気がしましたが、天候はさらに悪化し、30 分ほど経つと本降りの雨の様相に・・・雷音はせず、視界もはっきりとはしてはいましたが、登山道が一部雨水の通り道になる場所もありました。

通常、大人数（数十名単位）の登山の場合は、途中で列が乱れたり、途切れてしまったりすることが多いのですが、5 年生は最後まで途切れることなく、全員が一緒に登頂を果たすことができました。連絡を取り合いながら休憩を多めにしたこともよかったのですが、5 年生一人一人の努力と全員の協力が見事でした。悪条件の中、歌を歌ったり声を掛け合ったりしながら登る姿には、見ているこちらが感心させられました。5 年生はその後元気でした。3 日間過ごして、看護師さんに長時間お世話になる児童もほとんどいませんでした。ズボンや校帽が泥で汚れ驚かれたことと思いますが、「頑張った証」ということでどうぞご容赦下さい。

8 月 19・20・21 日には高陵地区青少年対策委員会主催の「みなとキャンプ」が行われました。さらに 26・27 日は筈小で、「防災体験宿泊会」が実施されました。面倒をみていただいた青少年委員、防災協議会、関係者の方々にお礼申し上げます。

2 学期は学芸会、開校記念集会・開校記念式典を予定しています。6 年生は水泳記録会や連合運動会などの行事も組み込まれています。日常の学校生活、毎時間の授業を大切に、そこで培った成果を、大きな行事で発揮し、自己の自信や集団の学びにつながるように指導していきます。ご支援宜しくお願いします。

生活指導部

### 生活目標

#### ◆落ち着いて生活しよう

### 安全目標

#### ◆階段や廊下の安全な歩き方を考えよう

楽しかった夏休みが終わり、いよいよ 2 学期の始まりです。よいスタートを切るためには、まず、登校時刻を守ることが大切です。そのほかにもたくさん学校のきまりがありました。それを思い出して、落ち着いて生活するためにきまりを守るように声をかけていきます。また、生活リズムが急に変わると体調を崩しがちになるので、早寝早起きやバランスの良い食事を心がけるようご家庭でもご協力よろしく願います。

# 箱根夏季学園に行ってきました

5年生の夏季学園は7月29日（土）～7月31日（月）の3日間、箱根ニコニコ高原学園にて行われました。総合的な学習の時間には「箱根探検隊」と題し、各自の課題に対して調べ学習をすることで、箱根への関心を高めました。事前準備の頃になると「金時山に登りたい」「キャンプファイヤーが楽しそう」と子どもたちが楽しみにしている様子が印象的でした。初めての宿泊行事でも、自分のことは自分でやり、協力して活動をする、登山等を通して心身を鍛え自然に親しむ、といっためあてをもって臨みました。2学期からは今回の集団生活を通して、さらに頼れる高学年の姿を期待しています。



鳴沢氷穴はまさに天然の冷蔵庫



山頂碑を見ると達成感！

## ○自然とのふれあい

1日目は、河口湖の近くにある富岳風穴・鳴沢氷穴に行き、洞窟の涼しさに癒されたことと、湧水の里で様々な淡水魚を見られたことが心に残ったようです。2日目の金時山登山では、少雨の中でも、張り切って登りました。レインコートを着て、雨にも負けず全員で登頂することができました。険しい山道も友達と声をかけあい、登れたことが大きな自信になったことでしょう。山頂でお世話になった「金時娘さん」からも「筍小のみんなを待ってたよ」と、声をかけてもらいました。箱根の大自然に囲まれ、心も体も成長した3日間でした。



盛り上がったスポーツレク



おいしかった学園の食事



退園式での園長さんの話（芝小学校と合同）

## ○学園での生活

学園では、生活班でそれぞれの係分担に責任をもち、取り組んでいました。5分前行動も身につけ、最終日には、次のことを考え10分前に行動できる子もいました。バスの中でも仲良くできるようにレクを進めた副班長、バスガイドさんや他校の分までも配膳をしようと張り切っていた食事係、健康カードの回収を呼びかけ友達を気遣った保健係、皆を一生懸命に楽しませようと頑張ったスポーツレクやキャンプファイヤー係、そして皆の点呼とよりよく行動するために常に考えた班長。皆の力を合わせて、過ごした3日間はとても良い思い出になりました。

## サマーチャレンジ

今年度のサマーチャレンジは、各学年で算数などの補習を行いました。プリントやドリルなどを使って1学期の復習をしました。



## 夏季水泳教室

今年の夏季水泳教室は、校庭改修工事のため、夏休み前半の7月21日（金）～31日（月）までの日程で行いました。今回も多くの子供たちが参加し、一人一人が自分のめあてに向かって熱心に練習していました。今年度の水泳はこれで終了となります。また来年度も安全に気を付けながら水泳学習に取り組んでいきましょう。



## 校庭改修工事

筈小学校の校庭が人工芝の校庭に生まれ変わります。そのための工事が夏休みからスタートしました。11月には子供たちが校庭で遊べるようになる予定です。



7月末日の様子



8月末日の様子

## さよなら夏休み

例年港区青少年対策高陵地区委員会の主催で行われている“さよなら夏休み大会”は、校庭改修工事のため“防災宿泊体験会”になり、8月26日（土）・27日（日）の2日間で行われました。



## 給食室から

学校栄養指導員 島田美香

筈小学校の給食室は校門の右手側にあります。今年度より、給食の調理業務は(株)東京天竜に委託され、朝早くから全校児童と先生あわせて約490人分の給食を作っています。4時間目の終わりのチャイムとともに、配膳室前のサンプルケースに、「今日の給食チェック」をしにくる子供たちがたくさん！！子供たちが献立表やサンプルを見つめ、給食を楽しみに興味をもってくださることをうれしく感じます。

給食の一番のこだわりは、「手作り」です。冷凍ハンバーグやあげるだけのコロッケなどの「半製品」は使用せず、一から手作りするのです。余計な保存料や着色料などの合成添加物なども入りません。また、和風のだしは昆布やカツオやサバの削り節を使って、洋風のスープやカレーなどのだしは鶏ガラとショウガや野菜を釜で3～4時間ぐつぐつと煮込んで毎日とります。シチューやカレーなども市販の固形ルーは使わず、小麦粉と油(バター)からじっくりと炒めて作ります。デザートもほとんどが手作りです。



今年も9月の読書月間は、学校図書館とコラボレーションして「本に出てくるおいしい料理を食べよう！」をテーマに給食を作ります。毎年楽しみにしている児童も多く、給食を通して本にも興味をもってもらえたらなと思っています。少し苦手な食べものも楽しい企画や給食でみんなと一緒に食べられてしまうこともあります。詳しくは、9月の献立表裏面をご覧ください。他にも、日本の伝統的な行事や学校行事、郷土料理などバリエーション豊かな献立の給食で、食の幅を広げる一助となればと思っています。

## 9月の行事予定

日	曜日	行事・予定
1	金	B時程,始業式,大掃除,給食始
2	土	土曜授業日, 避難訓練(集団下校)
3	日	
4	月	全校朝会,委員会活動(5.6年),読書週間始(～15日まで)
5	火	安全指導,夏休み作品展始(～14日午前中まで)
6	水	水泳記録会(6年),午前授業(1～5年) トヨタ原体験プログラム(5年)
7	木	学校保健委員会(13:00～14:20)
8	金	クラスタイム,図工特別授業(6年)
9	土	
10	日	
11	月	全校朝会, 発育測定(6年)
12	火	発育測定(5年),クラブ活動
13	水	のびのびタイム,午前授業,発育測定(4年),
14	木	夏休み作品展終(午前中),作品持ち帰り発育測定(3年)
15	金	クラスタイム,発育測定(2年), こどもまつり前日準備
16	土	土曜授業日,こどもまつり
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	全校朝会, 発育測定(1年),
20	水	さわやかタイム,町探検(2年)①,午前授業(5年を除く)
21	木	プラネタリウム見学(4年)
22	金	クラスタイム, 町探検(2年)②,日本語学級グループ活動
23	土	秋分の日
24	日	
25	月	全校朝会
26	火	児童集会,アート散歩(1年)①
27	水	B時程,5時間授業,個人面談(希望者) アート散歩(1年)②
28	木	B時程,5時間授業,個人面談(希望者)
29	金	クラスタイム,5時間授業,アカデミー研究授業日,新国立美術館見学(6年)
30	土	

\*自由研究の展示を5日(火)～14日(木)の期間、教室前と中央玄関にて行います。

\*13日(金)は教職員の研修会のため、全学年が4時間授業となります。

\*20日(木)は校内の研究会(研究授業)があるため、5年生児童以外は午前授業となります。

\*27日(火),28日(木)は個人面談のため、全学年がB時程で5時間授業となります。

\*29日は、高陵アカデミーの教職員の研修のため5時間授業です。